

トジ  
ツッ  
セマ

# 水道施設への導入検討

## 厚労省 指針示し更新平準化

厚生労働省は、水道施設へのアセットマネジメント導入を推進するため、本格的な検討に乗り出す。水道施設は、高度経済成長期に整備されたものが多く、今後、更新が必要の大増が予想され

る一方、既存施設に関するデータ収集は不十分で、技術レベルや人員構成も各水道事業体によってまちまち。小規模な事業体などでは更新への対応が遅れる懸念がある。

そこで、厚労省は、効率的・効果的な維持管理や更新時期の平準化や費用最小化の手法などを盛り込んだアセットマネジメントのガイドラインをまとめ、小規模自治体向けには、さらに詳細な手引の作成も検討する。

厚労省は、ガイドラインを提示した上で自治体が増えてきたり、これが増加する見通しで、ハンドブックやガイドラインを提示していく。厚労省のまでは、05年時点の更新需要は0・5兆円超の規模だった。

が、30年には一兆円超の規模になると見込まれる。今後は人口が減少していくため、一人当たりの負担額が将来的には約2・5倍に増加すると

いう。加えて、水道事業者の職員の高年齢化により、厚労省は、ガイドラインを提示した上で自治体が増えてきたり、これが増加する見通しで、ハンドブックやガイドラインを提示していく。厚労省のまでは、05年時点の更新需要は0・5兆円超の規模だった。